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CONSEJO ACADÉMICO 
 
 
 

Acta Nº 9-2013 
17 de abril de 2013 

 
ACTA NÚMERO NUEVE GUIÓN DOS MIL TRECE (9-2013) DE LA SESIÓN 
ORDINARIA CELEBRADA POR EL CONSEJO ACADÉMICO DE LA 
UNIVERSIDAD NACIONAL EL DIECISIETE DE ABRIL DE DOS MIL TRECE, A 
PARTIR DE LAS OCHO HORAS CON CINCUENTA Y TRES MINUTOS EN LA 
SALA DE SESIONES DEL CONSEJO ACADÉMICO. 
 
 
 

PRESENTES 
 
M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ ALVARADO VICERRECTOR ACADÉMICO 
LIC. ENRIQUE MATA RIVERA DECANO, CENTRO DE ESTUDIOS GENERALES 
M.A. FLORIVETTE RICHMOND CANTILLO DECANA, CIDEA 
M.SC. FELIPE REYES SOLARES VICEDECANO, FACULTAD CIENCIAS EXACTAS Y NATURALES 
M.SC. MARÍA ANTONIETA CORRALES ARAYA DECANA, FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD 
DR. ALBINO CHACÓN GUTIÉRREZ DECANO, FACULTAD DE FILOSOFÍA Y LETRAS 
M.SC. OLGER ROJAS ELIZONDO DECANO, SEDE REGIÓN CHOROTEGA 
M.SC. GEOVANNI JIMÉNEZ NÚÑEZ DECANO, SEDE REGIÓN BRUNCA 
EST. KAREN HERNÁNDEZ MÉNDEZ REPRESENTANTE ESTUDIANTIL, FEUNA 
EST. DIEGO JOSÉ JIMÉNEZ MORA REPRESENTANTE ESTUDIANTIL, FEUNA 
 
 

MIEMBROS QUE SE INCORPORAN UNA VEZ INICIADA LA SESIÓN 
 
EST. ELIZABETH NARVÁEZ ALVARADO   (9:00 a.m.) REPRESENTANTE ESTUDIANTIL, FEUNA 
M.BA. DINIA FONSECA OCONOR              (9:05 a.m.) VICERRECTORA DE DESARROLLO 
 
 

AUSENTES 
 
LICDA. SANDRA LEÓN COTO                      (Excusa) RECTORA 
M.SC. ILEANA VARGAS JIMÉNEZ                (Excusa) DECANA, CIDE 
DR. MARCO VINICIO HERRERO ACOSTA  (Excusa) DECANO, FACULTAD DE CIENCIAS DE LA TIERRA Y EL MAR 
M.SC. CARLOS BUEZO CRUZ                      (Excusa) DECANO, FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES 
DRA. MARTA ÁVILA AGUILAR                      (Excusa) PRESIDENTA, SEPUNA 
EST. CARLOS LUIS MATA VALVERDE REPRESENTANTE ESTUDIANTIL, FEUNA 
 
 

INVITADOS PERMANENTES 
 
M.BA. MARÍA DEL MILAGRO MELÉNDEZ ULATE DIRECTORA SECRETARÍA CONSEJO ACADÉMICO 
LICDA. NELLY OBANDO ÁLVAREZ VICERRECTORA DE VIDA ESTUDIANTIL 
 
 
 

PRESIDE EL M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ ALVARADO, Y FUNGE COMO 
SECRETARIA LA LICDA. NELLY OBANDO ÁLVAREZ.  BRINDA APOYO 
SECRETARIAL ZITA SOTO POVEDA. 
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AGENDA 

 

1. Aprobación del Orden del Día. 

2. Propuestas de Comisión: 
a. Comisión de Asuntos Planificación Académica, Evaluación y Jurídicos 

i. Estructura organizativa de la FUNDAUNA. 

3. Informes: 

4. Análisis de Correspondencia Recibida: 
a. VA-DD-PDGC-058-2013.  Informe Estudio de seguimiento de las personas graduadas del período 2003-2010 de diez 

programas de posgrado de las Universidades Estatales Costarricenses”. 
b. FUNDAUNA-D-045-2013.  Edición Especial del la Revista Industria, Año 24 Nº 95. 
c. FCEN-D-51-2013 DEL 28/2/2013, Necesidades para las Olimpiadas Costarricenses. 
d. FCSA-CA-046-2013 del 6/3/2013, referente a necesidad de soda en el Edificio de la Escuela de Informática en el 

Campus Omar Dengo. 
e. SRB.PCA-276-2013 del 8/3/2013.  Acuerdo apoyando FCSA-CA-018-2013, donde se solicita a la Junta de Becas 

elevar el monto de ayuda económica tope correspondiente a la asistencia a eventos cortos que requieren fiador. 
f. Apeuna-134-2013 del 20/3/2012.  “Revisión de la cantidad de proyectos, programas y actividades académicas”. 
g. FUNDAUNA-JA-040-2013 del 21/3/2012.  Remisión de Acta de Asamblea de Fundadores. 
h. FFL-CA-103-2013 del 4/4/2013.  Acuerdo relacionado con el acto de celebración del 40º Aniversario de la UNA. 
i. SCU-560-2013 del 5/4/2013, referente a las “Incompatibilidades para la designación de representantes institucionales 

ante la Junta Administrativa de la FUNDAUNA.” 
j. SCU-568-2013 DEL 8/4/2013, referente al Informe de Desempeño del “Programa Académico Regional 

Interdisciplinario Región Huetar Norte y Caribe, Campus Sarapiquí.” 
k. CCP-TA-70-2013, del 9/4/2013, referente solicitud de aspirantes para ocupar puesto en ese órgano. 
l. SCU-569-2013 del 8/4/2013.  Acuerdo del Consejo Universitario referente a la “Modificación de la Cláusula Sétima 

del Acta Constitutiva de la FUNDAUNA”. 
m. SCU-J-607-2013 del 10/4/2013, respuesta al oficio CONSACA-038-2013 relacionado con los Lineamientos de la 

FUNDAUNA. 
n. Correo Electrónico del 10/4/2013, referente a “Mención de honor en una maestría profesional” 

5. Asuntos Pendientes: 
a. Trámite de informes de la Contraloría Universitaria 
b. Integración de las comisiones permanentes de trabajo 
c. Presentación del CIDE sobre su gestión de ornato 
d. Programa de Formación Ampliada 
e. Programa de Trabajos Finales de Graduación 

6. Asuntos Varios: 
 

ARTÍCULO PRIMERO Aprobación del orden del día. 
 
M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ inicia la sesión informando que la Licda. Sandra León se encuentra de vacaciones atendiendo 
una situación familiar de urgencia, así que no estará presente en esta sesión.  Propone que la Licda Nelly Obando le ayude en la 
Secretaría, moción que es acogida por unanimidad.  Seguidamente somete a consideración de los presentes el orden del día 
propuesto para la presente sesión. 
 
Luego de una breve discusión, 
 

SE ACUERDA POR UNANIMIDAD: 
 
A. APROBAR EL SIGUIENTE ORDEN DEL DÍA PARA LA PRESENTE SESIÓN: 
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1. Aprobación del Orden del Día. 

2. Propuestas de Comisión: 
a. Comisión de Asuntos Planificación Académica, Evaluación y Jurídicos 

i. Estructura organizativa de la FUNDAUNA. 

3. Informes: 
a. Manifestaciones afectivas de personas del mismo sexo. 
b. JUNCOS 2013. 
c. Auditorios. 
d. Feria de la Salud 
e. Acciones tomadas con respecto a lo acontecido en la celebración del XL Aniversario de la 

UNA. 
f. Pronunciamiento institucional con respecto a la problemática nacional acontecida con respecto 

a la Carretera a San Ramón. 
g. IV Encuentro de Humanidades. 
h. Plan de Relevo. 

4. Análisis de Correspondencia Recibida: 
a. VA-DD-PDGC-058-2013.  Informe Estudio de seguimiento de las personas graduadas del 

período 2003-2010 de diez programas de posgrado de las Universidades Estatales 
Costarricenses”. 

b. FUNDAUNA-D-045-2013 del 18/2/2013, suscrito por Paola Hernández Ching, Delegada 
Ejecutiva de FUNDAUNA.  Edición Especial del la Revista Industria, Año 24 Nº 95. 

c. FCEN-D-51-2013 DEL 28/2/2013, suscrita por el M.Sc. Alberto Segura Gutiérrez, Decano de la 
Facultad de Ciencias de la Tierra y el Mar.  Asunto: Necesidades para las Olimpiadas 
Costarricenses. 

d. FCSA-CA-046-2013 del 6/3/2013, suscrito por la M.Sc. María Antonieta Corrales Araya, 
Presidenta del Consejo Académico de la Facultad de Ciencias de la Salud referente a necesidad 
de soda en el Edificio de la Escuela de Informática en el Campus Omar Dengo. 

e. SRB.PCA-276-2013 del 8/3/2013, suscrito por el M.Sc. Geovanni Jiménez Núñez, Presidente del 
Consejo Académico de la Sede Región Brunca.  Acuerdo apoyando FCSA-CA-018-2013, donde 
se solicita a la Junta de Becas elevar el monto de ayuda económica tope correspondiente a la 
asistencia a eventos cortos que requieren fiador. 

f. Apeuna-134-2013 del 20/3/2012, suscrito por el M.Sc. Juan Miguel Herrera Delgado, Director de 
APEUNA.  “Revisión de la cantidad de proyectos, programas y actividades académicas”. 

g. FUNDAUNA-JA-040-2013 del 21/3/2012, suscrito por la Licda. Nelly Obando Álvarez, Presidenta 
FUNDAUNA.  Remisión de Acta de Asamblea de Fundadores. 

h. FFL-CA-103-2013 del 4/4/2013, suscrito por el Dr. Albino Chacón Gutiérrez, Presidente del 
Consejo Académico de la Facultad de Filosofía y Letras.  Acuerdo relacionado con el acto de 
celebración del 40º Aniversario de la UNA. 

i. SCU-560-2013 del 5/4/2013, suscrito por el M.Ed. Francisco González Alfaro, Secretario del 
Consejo Universitario, referente a las “Incompatibilidades para la designación de representantes 
institucionales ante la Junta Administrativa de la FUNDAUNA.” 

j. SCU-568-2013 DEL 8/4/2013, suscrito por el M.Ed. Francisco González Alfaro, Secretario del 
Consejo Universitario, referente al Informe de Desempeño del “Programa Académico Regional 
Interdisciplinario Región Huetar Norte y Caribe, Campus Sarapiquí.” 

k. CCP-TA-70-2013, del 9/4/2013, suscrito por la Dra. Marta Ávila Aguilar, Presidenta del SEPUNA, 
referente solicitud de aspirantes para ocupar puesto en ese órgano. 

l. SCU-569-2013 del 8/4/2013, suscrito por el M.Ed. Francisco González Alvarado.  Acuerdo del 
Consejo Universitario referente a la “Modificación de la Cláusual Sétima del Acta Constitutiva de 
la FUNDAUNA”. 

m. SCU-J-607-2013 del 10/4/2013, suscrita por la Dra. Ada Cartín Brenes, Coordinadora de la 
Comisión de Asuntos Jurídicos del Consejo Universitario, dando respuesta al oficio CONSACA-
038-2013 relacionado con los Lineamientos de la FUNDAUNA. 

n. Correo Electrónico del 10/4/2013, suscrito por el Ph.D. Juan José Romero Zumbado, referente a 
“Mención de honor en una maestría profesional” 
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5. Asuntos Pendientes: 
a. Trámite de informes de la Contraloría Universitaria 
b. Integración de las comisiones permanentes de trabajo 
c. Presentación del CIDE sobre su gestión de ornato 
d. Programa de Formación Ampliada 
e. Programa de Trabajos Finales de Graduación 

6. Asuntos Varios: 
 

 
B. ACUERDO FIRME 

 

ARTÍCULO SEGUNDO. Fechas de Primer Acto de Graduación 2013 (Oficio R-0091-2013) 
 
M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ presenta el oficio R-0091-2013, correspondiente a la propuesta de fechas para el primer Acto 
de Graduación 2013. 
 
Luego de una amplia discusión, y CONSIDERANDO: 
 
1. El oficio R-0991-2013 del 15 de abril de 2013, mediante el cual la Rectoría remite la propuesta de fechas por facultad, 

centro, sede y escuelas para el primer acto de graduación 2013. 
 
2. El análisis de los miembros del Consejo Académico de dicha propuesta. 
 

ACUERDA: 
 
A. APROBAR LAS FECHAS PARA LA I GRADUACIÓN 2013: 



CONSEJO ACADÉMICO 
Correo-e:  consaca@una.ac.cr 

Tel. 2277-3923  /  Fax:  2261-0026 

 

I GRADUACIÓN 2013 
 

Gimnasio Del Departamento de Promoción Estudiantil 
 

Escuela 
Cantidad de  
Graduandos 

Invitados 2 personas 
por graduandos 

Total  Día Hora  Lugar 

Facultad de Filosofía  Letras 

0401 Escuela de Literatura  Ciencias del Lenguaje 41 82 123 27 de mayo del 2013 9:00 am.  Gimnasio del CIDE 
0402 Instituto de Estudios de la Mujer 9 18 27 27 de mayo del 2013 9:00 a.m Gimnasio del CIDE 
0404  Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión 5 10 15 27 de mayo del 2013 9:00 a.m Gimnasio del CIDE 
0407  Escuela de Filosofía 3 6 9 27 de mayo del 2013 9:00 a.m Gimnasio del CIDE 
0410 Escuela de Bibliotecología 13 26 39 27 de mayo del 2013 9:00 a.m Gimnasio del CIDE 
Facultad de Filosofía y Letras y el Centro de Investigación y Docencia en Educación 

1401 Escuela de Literatura y Ciencias del Lenguaje  66 132 198 27 de mayo del 2013 9:00 a.m Gimnasio del CIDE 

1404 Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión  1 2 3 27 de mayo del 2013 9:00 a.m Gimnasio del CIDE 

1408 Escuela de Bibliotecología I 37 74 111 27 de mayo del 2013 9:00 a.m Gimnasio del CIDE 
Sistema de Estudios de Posgrado y la Facultad de Filosofía y Letras. 

2703 Programa de Maestría en Derechos Humanos y Educ. para la Paz 2 4 6 27 de mayo del 2013 9:00 a.m Gimnasio del CIDE 

2705 Maestría en Estudios Teológicos  1 2 3 27 de mayo del 2013 9:00 a.m Gimnasio del CIDE 

2706 Doctorado Interdisciplinario en Letras y Artes en América Central I 1 2 3 27 de mayo del 2013 9:00 a.m Gimnasio del CIDE 

2707 Maestría en Traducción Inglés-español  9 18 27 27 de mayo del 2013 9:00 a.m Gimnasio del CIDE 

2708 Depto. De Filosofía - Doctorado en Estudios Latinoamericanos  2 4 6 27 de mayo del 2013 9:00 a.m Gimnasio del CIDE 

2709 Maestría en Segundas Lenguas 8 16 24 27 de mayo del 2013 9:00 a.m Gimnasio del CIDE 
TOTAL  198 396 594    

       

Facultad de Ciencias Sociales  

0501 Escuela de Historia  12 24 36 31 de mayo del 2013 02:00 p.m. Gimnasio del CIDE 

0502 Escuela de Sociología 20 40 60 31 de mayo del 2013 09:00 a.m. Gimnasio del CIDE 

0503 Escuela de Planificación y Promoción Social  56 112 168 31 de mayo del 2013 09:00 a.m. Gimnasio del CIDE 

0504 Escuela de Administración 100 200 300 31 de mayo del 2013 06:00 p.m. Gimnasio del CIDE 

0505 Escuela de Secretariado Profesional 126 252 378 31 de mayo del 2013 06:00 p.m. Gimnasio del CIDE 

0506 Escuela de Relaciones Internacionales 91 182 273 31 de mayo del 2013 02:00 p.m. Gimnasio del CIDE 

0507 Escuela de Economía 64 128 192 31 de mayo del 2013 02:00 p.m. Gimnasio del CIDE 

0508 Departamento de Sociología 19 38 57 31 de mayo del 2013 02:00 p.m. Gimnasio del CIDE 

0509 Escuela de Psicología 31 62 93 31 de mayo del 2013 09:00 a.m. Gimnasio del CIDE 
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Facultad de Ciencias Sociales y el Centro de Investigación y Docencia en Educación  

2401 Escuela de Historia 20 40 60 31 de mayo del 2013 02:00 p.m. Gimnasio del CIDE 
Sistema de Estudios de Posgrado y la Facultad de Ciencias Sociales 

2501 Maestría en Relaciones Internacionales y Diplomacia. 3 6 9 31 de mayo del 2013 09:00 a.m. Gimnasio del CIDE 

2503 Escuela de Sociología 8 16 24 31 de mayo del 2013 09:00 a.m. Gimnasio del CIDE 

2504 Maestría en Historia Aplicada 2 4 6 31 de mayo del 2013 09:00 a.m. Gimnasio del CIDE 

2505 Maestría en Economía del Desarrollo 1 2 3 31 de mayo del 2013 09:00 a.m. Gimnasio del CIDE 

2506 Centro Internacional de Política Económica para el Desarrollo Sostenible  3 6 9 31 de mayo del 2013 09:00 a.m. Gimnasio del CIDE 

2507 Maestría en Recursos Humanos 11 22 33 31 de mayo del 2013 09:00 a.m. Gimnasio del CIDE 

2508 Escuela de Planificación y Promoción Social  2 4 6 31 de mayo del 2013 09:00 a.m. Gimnasio del CIDE 
TOTAL  569 1138 1707    

       

Facultad de Ciencias Exactas y Naturales  

0602 Escuela de Ciencias Biológicas 33 66 99 28 de mayo del 2013 09:00 a.m. Gimnasio del CIDE 

0604     Escuela de Química 28 56 84 28 de mayo del 2013 09:00 a.m. Gimnasio del CIDE 

0606     Escuela de Topografía, Catastro y Geodesia 26 52 78 28 de mayo del 2013 09:00 a.m. Gimnasio del CIDE 

0607     Escuela de Informática 126 252 378 28 de mayo del 2013 02:00 p.m. Gimnasio del CIDE 
Facultad de Ciencias Exactas \ Naturales \ el Centro de Investigación y Docencia en Educación       

1701 Escuela de Matemática 24 48 72 28 de mayo del 2013 09:00 a.m. Gimnasio del CIDE 

1702 Escuela de Ciencias Biológicas     15 30 45 28 de mayo del 2013 09:00 a.m. Gimnasio del CIDE 

1708 Escuela de Informática  10 20 30 28 de mayo del 2013 09:00 a.m. Gimnasio del CIDE 
Sistema de Estudios de Posgrado y la Facultad de Ciencias Exactas y Naturales  

4400 Maestría en Administración Tecnológica de la Información  16 32 48 28 de mayo del 2013 2:00 p.m. Gimnasio del CIDE 

4402 Maestría en Gestión y Estudios Ambientales (Química) 2 4 6 28 de mayo del 2013 09:00 a.m. Gimnasio del CIDE 

4405 Escuela de Informática  4 8 12 28 de mayo del 2013 2:00 p.m. Gimnasio del CIDE 
TOTAL  284 568 852       

       

Facultad de Ciencias de la Tierra y el Mar 

701   Escuela de Ciencias Geográficas 32 64 96 27 de mayo del 2013 6:00 pm.  Gimnasio del CIDE 
702   Escuela de Ciencias Agrarias 12 24 36 27 de mayo del 2013 6:00 pm.  Gimnasio del CIDE 
703   Escuela de Ciencias Ambientales 59 118 177 27 de mayo del 2013 6:00 pm.  Gimnasio del CIDE 
704   INISEFOR 15 30 45 27 de mayo del 2013 6:00 pm.  Gimnasio del CIDE 
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Facultad de Ciencias de la Tierra y el Mar y el Centro de Investigación y Docencia en Educación  

1802 Escuela de Ciencias Agrarias  1 2 3 27 de mayo del 2013 6:00 pm.  Gimnasio del CIDE 
Sistema de Estudios de Posgrado y la Facultad de Ciencias de la Tierra y el Mar 

2200     Programa Regional de Vida Silvestre para Mesoamérica y el Caribe 5 10 15 27 de mayo del 2013 6:00 pm.  Gimnasio del CIDE 
2204   Escuela de Ciencias Geográficas  3 6 9 27 de mayo del 2013 6:00 pm.  Gimnasio del CIDE 

TOTAL  127 254 381    
       

Estudiantiante de Estudiantes Distinguido  

Acto de Estudiantes Distinguidos 150 300 450 29 de mayo del 2013 06:00 p.m. Gimnasio del CIDE 
       

Facultad de Ciencias de la Salud 

801    Escuela de Medicina Veterinaria 15 30 45 29 de mayo del 2013 2:00 pm.  Gimnasio del CIDE 
802     Escuela de Ciencias del Deporte 68 136 204 29 de mayo del 2013 2:00 pm.  Gimnasio del CIDE 
Facultad de Ciencias de la Salud y el Centro de Investigación y Docencia en Educación 

1902  Escuela de Ciencias del Deporte 25 50 75 29 de mayo del 2013 2:00 pm.  Gimnasio del CIDE 
El Sistema de Estudios de Posgrado y la Facultad de Ciencias de la Salud 

2300       Posgrado Veterinaria 2 4 6 29 de mayo del 2013 2:00 pm.  Gimnasio del CIDE 
2301      Maestría en Salud Integral y Movimiento Humano. 1 2 3 29 de mayo del 2013 2:00 pm.  Gimnasio del CIDE 

TOTAL  111 222 333    
       

Centro de Investigación y Docencia en Educación 

1001 Educología 2 4 6 30 de mayo del 2013 06:00 p.m. Gimnasio del CIDE 
1003 División de Educación Básica 164 328 492 30 de mayo del 2013 02:00 p.m. Gimnasio del CIDE 
1004 División Educación Trabajo 65 130 195 30 de mayo del 2013 06:00 p.m. Gimnasio del CIDE 
1005 División Educación Rural 87 174 261 30 de mayo del 2013 06:00 p.m. Gimnasio del CIDE 
Sistema de Estudios de Posgrado y el Centro de Investigación y 

2606 Maestría en Educación . 11 22 33 30 de mayo del 2013 06:00 p.m. Gimnasio del CIDE 
2608 Maestría en Gestión Educativa 11 22 33 30 de mayo del 2013 06:00 p.m. Gimnasio del CIDE 
2609 División de Educación Rural  1 2 3 30 de mayo del 2013 06:00 p.m. Gimnasio del CIDE 

TOTAL  341 682 1023    
       

Centro de Investigación, Docencia y Extensión Artística 

1101      Escuela de Arte Escénico 8 16 24 28 de mayo del 2013 6:00 pm.  Gimnasio del CIDE 
1103      Escuela de Danza 14 28 42 28 de mayo del 2013 6:00 pm.  Gimnasio del CIDE 
1104      Escuela de Música 18 36 54 28 de mayo del 2013 6:00 pm.  Gimnasio del CIDE 
1105      Escuela Arte \ Comunicación Visual 55 110 165 28 de mayo del 2013 6:00 pm.  Gimnasio del CIDE 
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Centro de Investigación, Docencia y Extensión Artística y el Centro de Investigación y Docencia e 

2001 Escuela de Arte y Comunicación Visual  13 26 39 28 de mayo del 2013 6:00 pm.  Gimnasio del CIDE 
2004  Escuela de Música 20 40 60 28 de mayo del 2013 6:00 pm.  Gimnasio del CIDE 
Sistema de Posgrado y el Centro de Investigación, Docencia y Extensión Artística 

4501 Maestría en Danza  8 16 24 28 de mayo del 2013 6:00 pm.  Gimnasio del CIDE 
TOTAL  136 272 408    

       

Total 1766 3532 5298    
       

SEDES REGIONALES  
Cantidad de  
Graduando

s 
Fecha Hora  

  

Sede Campus Perez Zeledón  

99 

20 de mayo del 2013   06:00 p.m.   

San Vito Coto  21 de mayo del 2013 10:00 a.m.   

Sede Campus Coto  21 de mayo del 2013   04:00 p.m.   
Total 99      

       

Sede Campus Nicoya 55 23 de mayo del 2013 04:00 p.m.   
Sede Campus Liberia  55 24 de mayo del 2013 04.00 p.m.   

Total 111      

TOTAL GENERAL DE GRADUANDOS 1976      
       

Campus Sarapiquí 55 22 de mayo del 2013 02:00 p.m.   



 

 

B. SOLICITAR A LOS SEÑORES DECANOS QUE TOMEN LAS PREVISIONES NECESARIAS PARA 
ASEGURAR QUE LA ASISTENCIA DE INVITADOS A LOS ACTOS DE GRADUACIÓN CUENTEN CON 
LOS ESPACIOS ADECUADOS PARA EL DISFRUTE PLENO DE LA ACTIVIDAD, 
FUNDAMENTALMENTE EN CUANTO AL ORDEN Y CONTROL DEL NÚMERO DE CUPOS. 

 
C. SOLICITAR A LA COMISIÓN ORGANIZADORA DE LA I GRADUACIÓN 2013, QUE UNA VEZ 

REALIZADOS LOS ACTOS, SE EFECTÚE UNA EVALUACIÓN DEL USO DE LAS NUEVAS 
INSTALACIONES VS LAS INSTALACIONES UTILIZADAS ANTERIORMENTE, DE MANERA QUE SE 
CUENTE CON ESTE INSUMO PARA LA TOMA DE DECISIONES PARA EL II ACTO DE GRADUACIÓN 
DEL AÑO 2013. 

 
D. ACUERDO FIRME. 

 

ARTÍCULO TERCERO. Propuestas de Comisión: 
 

1. Comisión de Asuntos de Planificación Académica, Evaluación y Jurídicos. 
 

a. Estructura Organizativa de la FUNDAUNA. 
 
LICDA. NELLY OBANDO expone que un aspecto de forma que se encuentra en el dictamen acerca del auditor interno.  Lo que 
se ha analizado en la FUNDAUNA es que ubicar al auditor interno como dependencia directa de la Asamblea de Fundadores 
deja al auditor muy atado en la toma de decisiones, pues tiene que convocar a la Asamblea de Fundadores, que es un órgano 
complejo y difícil de convocar para la ejecución.  Indica que actualmente él tiene la autonomía en sus funciones y lo que tiene 
que hacer es transmitir el resultado de sus estudios y elevarlos a la Junta Administrativa para que ésta le dé el trámite que 
corresponda.  En caso de que no se cumplan, él tiene toda la potestad e independencia para elevarlas y someterlas a 
conocimiento de la Asamblea de Fundadores. 
 
Luego de una amplia discusión, y CONSIDERANDO: 
 
1. El oficio FUNDAUNA-JA-076-2012 del 10 de octubre de 2012, suscrito por la M.Sc. Marianela Chaves Varela, Delegada 

Ejecutiva de la FUNDAUNA, referente a la estructura organizacional de la FUNADAUNA. 
 
2. La importancia de resguardar la independencia en materia de Auditoría Interna con respecto a la Junta Directiva. 
 
3. El análisis de la Comisión de Planificación Académica, Evaluación y Asuntos Jurídicos del Consejo Académico de la 

Universidad Nacional, en su sesión Nº 3-2013, celebrada el 26 de febrero de 2013. 
 
ACUERDA: 
 
A. SOLICITAR A LA PRÓXIMA ASAMBLEA DE FUNDADORES DE LA FUNDAUNA, QUE SE INCLUYA 

COMO PUNTO DE DISCUSIÓN EL TEMA:  “ESTRUCTURA ORGANIZATIVA DE LA FUNDAUNA”. 
 
B. ACUERDO FIRME. 

 

ARTÍCULO CUARTO. Informes: 
 

1. Manifestaciones afectivas de personas del mismo sexo. 
 
LIC. ENRIQUE MATA expone que su preocupación, debido a que en el Centro de Estudios Generales se han presentado 
escenas poco decorosas entre jóvenes estudiantes del mismo sexo, al punto de que han causado consternación al personal 
docente y administrativo, así como entre los estudiantes.  Conoce que la Universidad Nacional se ha declarado tolerante y 
abierta y totalmente en contra de actividades homofóbicas, pero las escenas que se han dado no deben ser pasadas como 
inadvertidas, pues piensa que ciertas personas se amparan a ciertos conceptos para generar que pueden crear problema.  
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Indica que los costados sur y este hay mucho follaje y la zona se presta para el consumo de sustancias no legales, por lo que 
constantemente se llama al Departamento de Seguridad, ya que los olores imposibilitan el impartir o recibir lecciones.  Ya se 
presentó la situación de que una estudiante se intoxicó por los vapores de esas sustancias.  En días pasados dos jóvenes del 
mismo sexo protagonizaron un espectáculo poco decoroso, lo que incomodó a los transitantes por la zona (entre ellos personas 
adultas mayores).  Agrega que en esa parte del Centro es utilizada por muchos estudiantes para estudiar, almorzar y departir 
entre ellos, pero situaciones como la narrada, hacen imposible hacer uso del lugar.  Esta situación le preocupa mucho y por ello 
solicita que el Consejo Académico se pronuncie al respecto. 
 
Luego de una amplia discusión del tema,  
 
M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ expone que se deben abrir espacios en las diferentes facultades para analizar el acuerdo 
tomado por el Consejo Universitario referente a la Universidad Nacional como un espacio libre de homofobia, eso ayudaría a 
profundizar porque es el marco para generar esa discusión y propone delegar el tema a una comisión para que emita un 
dictamen al respecto. 
 
LIC. ENRIQUE MATA indica que ya existe una comisión especial, a la cual él pertenece y solamente falta un miembro nombrado 
por el Consejo Universitario.  Invita a l Dr. Albino Chacón a unirse a la misma y expresa que éste puede ser el espacio para darle 
más análisis al tema y emitir una propuesta de pronunciamiento. 
 

2. JUNCOS 2013. 
 
LICDA. NELLY OBANDO recuerda que el próximo a sábado a las 6:00 p.m. en el Auditorio Clodomiro Picado, es la actividad 
inaugural de JUNCOS 2013, a las 3:00 p.m. se recibe la antorcha de parte de la sede anterior, que fue el Instituto Tecnológico 
de Costa Rica en la Sede Interuniversitaria de Alajuela, y están todos cordialmente invitados.  Solicita que si por alguna razón no 
pueden asistir, avisen, ya que los espacios son muy restringidos; se están reservando diez espacios para cada universidad por 
delegación y eso los presiona en el espacio; por lo que sería lamentable que queden espacios subutilizados.  Indica que 
oficialmente hubo una respuesta bastante buena en los medios, tal vez no los más populares; pero se hicieron cuatro 
conferencias de prensa en espacios de deporte.  Se han hecho una serie de actividades de naturaleza técnica (congresos) 
donde se convocó a todas las instancias técnicas de cada una de las universidades que han resultado muy positivas y muy bien 
valoradas.  Ya se pueden apreciar los signos externos de los JUNCOS, y espera que la actividad sea de mucha satisfacción 
para todos y todas.  Indica que además hay una agenda artística para que la Comunidad Universitaria pueda también disfrutar 
de eso.  Se están fortaleciendo los “Encuentros Meridianos” y las “Noches con el Arte” en Auditorio Clodomiro Picado y 
considera que ahí hay una participación bastante amplia de las cuatro universidades públicas.  Solicita que se promueva en las 
facultades la intervención que van a tener estudiantes de muchas carreras como seleccionados.  Las sedes, por su parte, los 
están apoyando muchísimo con todos los equipos técnicos, con recursos y con transporte.  Se ha traído también un grupo de 
estudiantes voluntarios que se han inscrito en forma libre, para favorecer el trabajo.  Exalta la importancia de que las autoridades 
universitarias estén muy al tanto y si se ve alguna situación que no esté bien, que la haga saber para procurar corregirla para 
que se tenga también una buena imagen como institución anfitriona de los JUNCOS, que se realizarán durante toda la semana y 
concluyen el domingo 28 de abril.  Reitera la invitación para que participen en todas las actividades e indica que en el anterior 
CAMPUS se encuentra la agenda general; a la cual hay una modificación en una de las sedes, ya que se tenía todo previsto 
para utilizar el Gimnasio del SINCABI, pero no se logró tener la contratación a tiempo de la iluminación, y eso se traslada 
entonces al Gimnasio de Santo Domingo.  Considera que será un buen evento.  Indica que se le informó a todas las instancias 
federadas del país y sin embargo, como hay muchas actividades deportivas durante esta semana, y es la Federación quien 
lidera y norma los Juegos Universitarios y ésta consideró que además de ser mucho más complejo querer hacer el recorrido de 
la Antorcha de San José centro hasta Heredia por las dificultades que se tiene en las vías, era más oportuno e iban a participar 
más estudiantes (ya que hay presencia de las cuatro universidades públicas) realizar la entrega de la antorcha en la Sede 
Interuniversitaria. 
 

3. Auditorios Institucionales. 
 
DR. ALBINO CHACÓN manifiesta que hace unos días se tuvo que reunir con el Lic. Mata y con el administrador del Auditorio 
Clodomiro Picado, porque en una actividad que realizaron en forma conjunta hubo más de público del esperado.  Lo que se 
decía en esa reunión es que no se puede considerar que el Auditorio Clodomiro Picado es realmente un auditorio universitario, 
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sino que pareciera un auditorio que es para ciertas actividades, casi que para una facultad, pero en sí (ese auditorio) el mayor de 
la Universidad, es demasiado.  Realmente la Universidad Nacional no tiene un auditorio en el amplio sentido de la palabra; por 
eso es que se está improvisando un poco con el Gimnasio de Promoción Estudiantil.  Ahí es donde se presenta el problema, 
pues recuerda que desde hace años él abordaba el tema y la FUNDAUNA había hecho una propuesta.  No sabe si es un poco 
duro en decirlo, pero si eso no se ha empezado ha sido por responsabilidad incluso de muchos decanos que han hecho 
demasiadas observaciones sobre los fondos (que no se sabe si son fondos de los proyectos).  Indica que con la mayor voluntad 
se habían diseñado los planos y eso es que verdaderamente ya debió haberse empezado, si la solución a los problemas de 
auditorio va por ahí.  Manifiesta que si se trae a una figura de cierto calibre internacional y ese auditorio colapsa y apenas 
iniciando la actividad, lo que provoca problemas de logística, de acción de la Universidad hacia la comunidad nacional.  Expresa 
que todos son conscientes del problema e insta a buscar la solución.  Expone que él había acuerpado el ofrecimiento de la 
FUNDAUNA y de eso hace ya más de un año y los costos aumentan constantemente.  Solicita información de si hay alguna otra 
propuesta. 
 
M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ comparte lo expresado por el Dr. Chacón, indica que se esbozó una oportunidad valiosa, hubo 
una discusión acerca de los orígenes del fondo eventual de financiamiento.  Considera que este es un punto a tratar en la 
próxima sesión.  Solicita a la Licda. Ovando que lo consigne en la agenda de esa convocatoria para la próxima sesión de 
Fundadores de la FUNDAUNA, porque definitivamente es una ausencia sentida y además, cada vez que se enfrentan a una 
organización de gran magnitud se encuentran con esa limitación.  Agrega que también había una propuesta, que en algún 
momento se esbozó con la ASOUNA, pero tampoco llegó a feliz término; con el Fondo de Beneficio Social se habló, pero no 
como un auditorio, sino en el marco de la “Casa Internacional”, que albergaría a pasantes; con los proyectos incluidos en el 
Banco Mundial tampoco hay.  Se estuvo trabajando con el Director de la Oficina de Cooperación Externa y Transferencia 
Tecnológica, de un edificio que también va para educación continua y se analizó la posibilidad de que en el primer nivel trabajar 
un área tipo auditorio, pero tampoco, porque lo más que llegaría es a un poquito más de la capacidad o igual a lo que se tiene 
ahora.  Expresa que se tiene muy claro el problema, y posiblemente no es un asunto de diseño, sino de financiamiento. 
 
LICDA. NELLY OBANDO considera que es oportuno que el análisis o la búsqueda de esas alternativas se consideren en forma 
amplia, no solamente el modelo de financiamiento que se había hecho desde la FUNDAUNA, porque cree que en el proceso en 
que se encuentra ésta se había también tomado como un impase, porque quien le dio la visión y lideró de la oportunidad fue la 
M.Sc. Marianella Chaves.  A raíz de los análisis que se están haciendo, y aunque deja claro que el tema no es de financiamiento 
de proyectos (sino de una base de fondos que siempre se mantiene en forma permanente de los proyectos) había otra serie de 
elementos que no estaban suficientemente abordados.  Evidentemente en la FUNDAUNA se podría seguir analizando, pero su 
preocupación es que no están capacidad en este momento la Fundación de asignarle una tarea adicional a las que está 
realizando, a menos que intervinieran otras instancias técnicas que pudieran hacer la valoración. 
 
M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ manifiesta que dada la preocupación externada por el Dr. Chacón en cuanto al tema de 
auditorios universitarios, se estaría llevando esta preocupación al seno del Gabinete de Rectoría para ser discutida y 
posteriormente informada en el CONSACA.  De igual forma, le solicita a la Licda. Obando que la pueda incluir para su discusión 
en la próxima sesión de Fundadores de la FUNDAUNA. 
 

4. Feria de la Salud. 
 
M.SC. MARÍA ANTONIETA CORRALES indica que, debido a lo avanzado de la hora y a los muchos temas que aún faltan por 
analizar, prefiere abordar este tema en la próxima sesión. 
 

5. IV Encuentro de Humanidades. 
 
M.SC. OLGER ROJAS informa que se ha organizado, en conjunto con el Centro de Estudios Generales, el IV Encuentro de 
Humanistas, que se llevará a cabo del 19 al 21 de junio en el Campus Liberia, con el tema “Humanismo en Ciudadanía”.  Este 
será un espacio de reflexión en torno a las humanidades.  Además de la Universidad Nacional estará participando la Universidad 
de Chiriquí y se está invitando también a la UNAM León y la UNAM Managua.  Le parece que es un bonito espacio en una 
reflexión en torno a este tema tan relevante a nivel institucional.  Tendrán de conferencista invitado internacional al Dr. Horacio 
Seruti.  También contarán con la participación del M.Ed. Francisco González como conferencista y otros más.  Serán tres días 
de interacción en torno a las Humanidades. 
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M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ recuerda que se encuentra pendiente una visita a las sedes para realizar sesiones, y le parece 
que ésta podría ser una excelente posibilidad para el miércoles 19 de junio, donde se podría participar en horas de la mañana en 
la inauguración del encuentro y por la tarde CONSACA podría sesionar. 
 

6. Plan de Relevo. 
 
M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ manifiesta que se ha estado enviado información, que incluye tres instrumentos.  Para el 26 de 
abril esperan haber recibido toda la información.  Los instrumentos están con la información correspondiente para que las 
diferentes unidades académicas puedan verificarla y enviarla.  Indica que esa información es fundamental para que se reciba 
todo el documento integral del nuevo Plan de Fortalecimiento y Renovación Académica.  No quisieron enviar un documento con 
los lineamientos sin validar la información.  Ya han recibido información de diferentes unidades en APEUNA y pareciera ser que 
ésta es bastante precisa, pero lo importante es que se puedan agilizar los procesos para poder salir en el tiempo 
correspondiente. 
 

ARTÍCULO CUARTO. Análisis de Correspondencia Recibida: 
 

1. VA-DD-PDGC-058-2013.  Informe Estudio de seguimiento de las personas graduadas del período 2003-
2010 de diez programas de posgrado de las Universidades Estatales Costarricenses”. 

 
M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ presenta el oficio VA-DD-DGC-058-2013.  Sugiere que esta información sea trasladada a la 
Dra. Marta Ávila, Presidenta del SEPUNA o verificar si ella no la tiene incluida.  De igual forma una copia para los diferentes 
decanatos, para que puedan conocer el comportamiento de los diferentes estudios de posgrado.  Primero se verificará si esta 
información fue remitida. 
 
CONSIDERACIÓN: 
 
El oficio VA-DD-PDGC-058-2013, del 5 de febrero de 2013, mediante el cual el Programa de Diseño y Gestión Curricular, remite 
el informe “Estructura de seguimiento de las personas graduadas del período 2003-2010 de diez programas de posgrado de las 
Universidades Estatales Centroamericanas”. 
 

ACUERDA: 
 
A. AGRADECER AL PROGRAMA DE DISEÑO Y GESTIÓN CURRICULAR LA INFORMACIÓN REMITIDA. 
 
B. TOMAR NOTA. 
 
C. ACUERDO FIRME. 

 

2. FUNDAUNA-D-045-2013 del 18/2/2013.  Edición Especial del la Revista Industria, Año 24 Nº 95. 

 
M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ presenta el oficio FUNDAUNA-D-045-2013.  Indica que en la publicación aparece un 
reconocimiento a la FUNDAUNA dentro de los premios a la excelencia el año anterior. 
 
CONSIDERA: 
 
El oficio FUNDAUNA-D-045-2013 del 18 de febrero de 2013, mediante el cual la FUNDAUNA remite un ejemplar de la Revista 
Industria, Año 24 Nº 95 Noviembre-Diciembre 2012. 
 

ACUERDA: 
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A. TOMAR NOTA Y AGRADECER A LA FUNDAUNA POR LA INFORMACIÓN. 
 
B. ACUERDO FIRME. 

 

3. FCEN-D-51-2013 DEL 28/2/2013.  Asunto: Necesidades para las Olimpiadas Costarricenses. 

 
M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ presenta el oficio FCEN-D-51-2013.  Indica que este tema compete directamente a la 
Secretaría Ejecutiva de la Rectoría y además que la Licda. Sandra León había externado el compromiso de apoyar en esta 
gestión. 
 
M.BA. DINIA FONSECA expone que esto corresponde a la compra de unas hojas para las Olimpiadas de Matemáticas.  Indica 
que a la hora de aprobar o definir que se van a realizar olimpiadas, hay que hacer una estimación de lo que eso implica, no sólo 
de las actividades sino de la inversión.  En este caso cree que no fue formulado en el presupuesto del año, por eso sugiere que 
se haga la gestión para buscar recursos para poderlo atender en el año.  Cree que hay oportunidad de mejora en el tanto que se 
generan las actividades académicas, tener claro desde antes para que quede formulado desde el proceso en sí de la 
formulación del presupuesto y que queden asignados los recursos.  Entiende que sobre este tema particular, ya fue atendido.  
Sobre lo de fondo, para no estar que se realicen este tipo de actividades, que se contemple desde el principio para asignarlo en 
el presupuesto que corresponda. 
 
M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ expone que lo que se hizo en el Gabinete de Rectoría fue solicitar una propuesta a la Facultad 
previa a la formulación presupuestaria del año siguiente. 
 
M.SC. FELIPE REYES aclara que en el asunto de las hojas para evaluar las pruebas, no se ha podido introducir en el 
presupuesto de cada olimpiada por separado, porque sale más caro comprar una pequeña cantidad de hojas por cada 
olimpiada, que tener disponibles en la Facultad una cantidad como la solicitad de 10.000 hojas que permita atender los 
requerimientos de tres años aproximadamente.  Agrega que, por convocatoria, y como un asunto de consenso entre los 
coordinadores de las olimpiadas (que son cuatro las que se desarrollan en la Facultad de Ciencias Exactas y Naturales y va a 
empezar la quinta) se tuvo una reunión con la señora Nancy Sánchez de la Dirección de Extensión, y la señora Viviana Salgado 
Agüero de la Dirección de Investigación, precisamente para tratar de formulan las Olimpiadas como un programa permanente 
que tenga intereses y respaldo institucional, de forma que se garantice su sostenibilidad y se logre cumplir el propósitos de 
despertar el interés de los estudiantes de secundaria por las ciencias, el descubrimiento de talentos y posibiltar la articulación 
entre la enseñanza media y la universidad. 
 

4. FCSA-CA-046-2013 del 6/3/2013, referente a necesidad de soda en el Edificio de la Escuela de Informática 
en el Campus Omar Dengo. 

 
M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ presenta el oficio FCSA-CA-046-2013. 
 
M.SC. MARÍA ANTONIETA CORRALES agrega que desde que se supo de la Escuela de Informática se iba a trasladar al 
Campus Benjamín Núñez se solicitó a la M.Ba. Fonseca y a los arquitectos que se contemplara este asunto.  Indica que en ese 
Campus se realizan dos o tres reuniones anuales con los directores de las unidades académicas y el decanato e invitan a la 
señora Vicerrectora de Desarrollo (que siempre los ha acompañado y apoyado en todas las situaciones que se les presentan).  
En todas estas reuniones se ha planteado la necesidad de conocer y de que se apliquen las recomendaciones, porque ese 
edificio que va para el Campus Benjamín Núñez contemple la solución de las necesidades para esa población (que entiende que 
es una población muy grande – 1.500 estudiantes, sin contar la parte administrativa y académica).  Ahorita se les hizo un 
estacionamiento de acuerdo a las recomendaciones y sugerencias, pero cree que no va a ser suficiente el espacio; tienen 
problemas también con la parte de transportes, que apenas alcanza para los que están allá (CINPE, CINAT – que son dos 
facultades, Sociales y Tierra y Mar; CINCAE y Medicina Veterinaria, el Decanato y otras instancias que están en el CIMPE – 
UNA-Virtual, la MATE, y MATIE).  De allí es su preocupación, pues la Escuela de Informática es muy bien recibida, pero solicita 
que los acompañen en la organización que se tiene de Campus, irlos involucrando a las actividades que se tienen, pues el 
impacto que se va a tener necesita solución; y para que lleguen a un ambiente agradable y bonito. 
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M.BA. DINIA FONSECA indica que en la última reunión que se tuvo en octubre de 2012, se hizo acompañar de los profesionales 
que están en los ámbitos de acción (el Ing. Francisco Miranda de parte de Planeamiento Espacial).  Allí quedó expreso que 
efectivamente hay que en ese edificio hay una soda con un nivel independiente.  Este año se reunió con el señor Ing. Francisco 
Mata y allí conversaron sobre el asunto nuevamente.  Este año el Ing. Mata envió unos correos donde intervinieron varias 
personas, donde lo que se decía era que lo planeado era un comedor para los funcionarios y no un concepto de soda, pero 
después, en una reunión que ella convocó el 8 de marzo pasado, para ver específicamente este tema, y ahí, analizando la 
situación, lo que está ahorita como proyecto de soda en realidad no satisface la solución permanente, por eso se quedó en que 
se va a atender una situación inmediata (que habría que resolver) en donde hay que hacer unos ajustes de unos elevadores o 
montacargas, y va a quedar un estilo soda cafetín (ya se ha coordinado con la nutricionista para ver qué tipo de comidas se 
podría generar ahí).  En lo inmediato, por ejemplo, estaba conectada una tubería de gas con todas las medidas de seguridad y 
de funcionamiento, pero no se va a estar utilizando de que dentro de sus proyecciones para acreditarse a otro nivel eso podría 
ser un factor de riesgo, por lo que se va a estar habilitando son plantillas eléctricas en su momento.  Se está trabajando en la 
solución permanente dentro de un marco de infraestructura con su estimación de costos; entiende que hoy se están reuniendo 
con las nuevas autoridades de la Escuela del Movimiento Humano y con representantes de la Escuela de Informática, para 
efectos de abordar esa situación. 
 
M.SC. FELIPE REYES comparte la preocupación manifestada por la M.Sc. Corrales, pues esa misma problemática la han 
sufrido en el edificio actual donde se ubica actualmente la Escuela de Informática.  Indica que es razonable pues la población 
actual de la Escuela ronda los 1.500 estudiantes, más cuerpo administrativo y académico.  Expone que instalar una solución a 
medias de poner un cafetín, está seguro desde su perspectiva personal, no va a ser suficiente porque es muy grande la 
población.  Indica que el día de ayer lo conversaron en el Consejo Académico de su Facultad, el Ing. Francisco Mata expresó 
que el edifico como tal también un poco recortado, porque como fue diseñado al principio era un poco más grande, pero este 
ahora no tiene aulas, los estudiantes van a tener que venir al Campus Omar Dengo a recibir el curso de servicios como 
Matemática e Inglés, más los de la carrera, por lo que de 7:00 a.m. a 1:00 p.m. habrá un promedio de 250 estudiantes por franja 
horaria que tendrán que estar yendo de aquí a allá, por lo que el transporte es un asunto que entra a ser crítico, que además 
para el estudiante va a ser oneroso el tener que estar pagando pasajes para trasladarse de un campus a otro.  No sabe que va a 
hacer la Institución como tal, para resolver todos estos problemas, pero para los estudiantes va a ser complicado, y más si se va 
a tratar de tener que trasladarse en horas pico.  Indica que, de acuerdo a lo conversado ayer, le parece que ya no habrá traslado 
para el segundo ciclo, sino postergarlo, pues la concesión para terminar el edificio está fijada en agosto (antes estaba la 
promesa de que se terminaba el edificio en julio, pero como la concesión está para agosto) ya en la Escuela de Informática está 
tomando las previsiones de no hacer planeamiento con aulas, porque seguro no va a poder trasladarse, y probablemente se 
trasladarán hasta el 2014 en el primer ciclo.  Sugiere que la comisión que está trabajando eso que prevea, porque si se va a 
hacer un gasto para hacer una solución remedial o a medias, mejor hacer una definitiva. 
 
M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ expone que hace poco visitó la construcción y realmente el edificio está quedando bonito.  
Indica que las preocupaciones expuestas por el M.Sc. Reyes son muy válidas.  Indica que ya se ha avanzado en la solución del 
problema de soda, de aulas; posiblemente haya que compartir algunas con el CINPE, pero, aunque se planifica para llegar al 
100%, cree que a veces la historia institucional ha dicho que no se llega al 100%.  Espera que se pueda ir complementando, con 
la rigurosidad expresada, en el corto plazo; porque no se puede postergar.  Entiende que se está planificando para que las 
situaciones no queden sin atender.  Reconoce que se está posicionando más la Universidad en el Campus Omar Dengo, es la 
realidad, y que ese Campus tendrá una integralidad mayor, con más posibilidades de albergar parte de la misma diversidad 
académica de la Universidad Nacional, a pesar de que no se haya logrado, entre otras, integrar las dos áreas, como en algún 
momento se pensó en el caso del edificio de IRET y Química, que los compañeros de la Escuela de Medicina Veterinaria 
mostraron una resistencia total a esa integración.  Indica que el CONSACA no tiene la posibilidad de responder a las 
inquietudes, por eso solamente se puede estar conociendo la información. 
 

A LAS 10:36 A.M. SE RETIRA LA LICDA. NELLY OBANDO ÁLVAREZ 
 

5. SRB.PCA-276-2013 del 8/3/2013.  Acuerdo apoyando FCSA-CA-018-2013, donde se solicita a la Junta de 
Becas elevar el monto de ayuda económica tope correspondiente a la asistencia a eventos cortos que 
requieren fiador. 
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M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ presenta el oficio SRB.PCA-276-2013.  Este asunto se tendrá presente para la próxima sesión. 
 

6. Apeuna-134-2013 del 20/3/2013.  “Revisión de la cantidad de proyectos, programas y actividades 
académicas”. 

 
M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ presenta el oficio Apeuna-134-2013.  Indica que al día de hoy solamente las facultades de 
Salud, Filosofía y Letras y el Centro de Estudios Generales habían entregado la información solicitada.  Hace el llamado para 
que remitan la información porque sino no se puede concretar la corrida del nuevo algoritmo. 
 

7. FUNDAUNA-JA-040-2013 del 21/3/2012.  Remisión de Acta de Asamblea de Fundadores. 

 
M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ presenta el oficio FUNDAUNA-JA-040-2013. 
 

SE TOMA NOTA. 
 

8. FFL-CA-103-2013 del 4/4/2013.  Acuerdo relacionado con el acto de celebración del 40º Aniversario de la 
UNA. 

 
M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ presenta el oficio FFL-CA-103-2013. 
 
M.BA. DINIA FONSECA expone que se conformó un equipo de labor (un representante de la Asesoría Jurídica, un 
representante de la Vicerrectoría de Vida Estudiantil, la jefatura de la Sección de Vigilancia) y analizaron evidencia y recoger 
pruebas documentales; y a la luz de lo que está en el Reglamento Disciplinario se han tipificado las faltas, y obviamente las que 
tienen un sustento en contra del comportamiento de los bienes institucionales y a terceros, se están remitiendo los casos al 
Departamento de Registro, siguiendo el debido proceso.  Adicionalmente se le ha solicitado a la Sección de Vigilancia un informe 
sobre el accionar que se tuvo y también se está trabajando con la Asesoría Jurídica algo preventivo, porque no sólo s trata d 
tomar las acciones, sino que también hay que identificar oportunidades de mejora para diversas situaciones que se puedan 
presentar y no sólo a nivel estudiantil, sino de todo lo que esto conlleve con la vida universitaria como tal. 
 
DR. ALBINO CHACÓN resalta que en el acuerdo de su Facultad se hacen algunas sugerencias, como por ejemplo, que en el 
proceso de inducción a los nuevos estudiantes universitarios, se les brinden charlas de concientización del valor que tiene la 
Universidad Nacional, del cómo era antes (en infraestructura) y cómo es ahora y de lo que se espera de ellos no sólo a nivel 
académico, sino como personas de bien.  Incluso sugiere que se elabore un desplegable que se entregue a cada estudiante y 
funcionario con aspectos fundamentales que tengan que ver con el respeto mutuo, con el diálogo, el cuido de las instalaciones, 
etc., pues no se puede dejar pasar estos acontecimientos y por supuesto, sentar las responsabilidades, pero no se trata sólo de 
eso, sino también de realizar unas campañas educativas.  Además, propone que se haga una exposición fotográfica (ofrece su 
Facultad) donde se muestre el antes y el ahora de la Universidad Nacional en cuanto a infraestructura. 
 
M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ indica que se ha pensado en hacer una publicación al respecto y que ya se cuenta con una 
buena cantidad de imágenes escogidas.  La idea era terminar el año con esa publicación.  Agradece el ofrecimiento del Dr. 
Chacón e indica que va a coordinar esfuerzos para hacer esa exposición. 
 
CONSIDERANDO: 
 
1. Los acontecimientos sucedidos el 15 de marzo de 2013 en la celebración del XL Aniversario de la Universidad Nacional y 

el oficio FFL-CA-103-2013 con relación a esos actos. 
 
2. El informe presentado por el señor Vicerrector Académico, M.Ed. Francisco González Álvarez, y la señora Vicerrectora de 

Desarrollo, M.Ba. Dinia Fonseca Oconor; sobre las acciones tomadas a la fecha. 
 
3. El análisis de los miembros del Consejo Académico. 
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ACUERDA: 
 
A. INCLUIR DENTRO DE LAS ACTIVIDADES DE INDUCCIÓN UNIVERSITARIA, LA SENSIBILIZACIÓN 

DE LA POBLACIÓN IÓN ESTUDIANTIL EN EL USO ADECUADO DE LAS INSTALACIONES Y LAS 
IMPLICACIONES DE SU USO INADECUADO. 

 
B. ACUERDO FIRME. 

 

9. SCU-568-2013 DEL 8/4/2013, referente al Informe de Desempeño del “Programa Académico Regional 
Interdisciplinario Región Huetar Norte y Caribe, Campus Sarapiquí.” 

 
M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ da lectura al SCU-568-2013 e indica que ya se cuenta con el informe de APEUNA, lo que se 
había acordado era realizar una sesión conjunta entre la Comisión, el Campus Sarapiquí y APEUNA, para poder abordar el 
tema.  Con el informe de APEUNA se cuenta con un insumo importante e indica que él estaría dispuesto a participar en una 
convocatoria que se haga como Comisión y poder estar remitiendo el informe respectivo. 
 

10. SCU-560-2013 del 5/4/2013, referente a las “Incompatibilidades para la designación de representantes 
institucionales ante la Junta Administrativa de la FUNDAUNA.” 

 
Este asunto queda pendiente para la próxima semana. 
 

ARTÍCULO QUINTO. Agenda para la próxima sesión. 
 
M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ expone que los tres grandes temas que se analizarían la próxima sesión serán:  Propuesta 
sobre movilidad académica y estudiantil y sobre estudiantes graduados (que fue un fondo presupuestado en el Gabinete de 
Rectoría para ser ejecutado este año para promover y estimular estas dos iniciativas); Reglamento de Beneficios para el 
Mejoramiento Académico y Profesional de los Funcionarios Universitarios (Junta de Becas); y la presentación de la M.Sc. Delia 
Villalobos acerca de “Posicionamiento de la Evaluación por parte de los estudiantes universitarios hacia los académicos”.  
Agrega que también se había hablado a principio de año de la posibilidad de que en la última sesión de cada mes se pudiera 
sesionar también en la tarde, por lo que pregunta si es posible realizar esa sesión y sobre todo el compromiso de traer las 
observaciones lo más expeditas posible del “Reglamento de Junta de Becas”, pero hay que asegurarse de que habrá quórum 
para que la convocatoria sea efectiva. 
 
Luego de un breve análisis, se concluye que no se realizará sesión extraordinaria en la tarde del 24 de abril, debido a que ya 
varios de señores decanos cuentan con varios compromisos adquiridos, por lo cual no se cuenta con el quórum necesario. 
 
 
 

SE LEVANTA LA SESIÓN A LAS DOCE 
HORAS CON DIECIOCHO MINUTOS. 

 
 
 
 
 
 
LICDA. NELLY OBANDO ÁLVAREZ M.ED. FRANCISCO GONZÁLEZ ALVARADO 
SECRETARIA. A.I. PRESIDENTE 


